

Markus Grass
Zollikerstrasse 191
8008 Zürich

KR-Nr. 358/1996

An das
Büro des Kantonsrates
8090 Zürich

Einzelinitiative

"Halbierungs"-Initiative

Antrag:

Es sind die einschlägigen Gesetzesnormen so zu ändern, dass der Kantonsrat halbiert, d.h. auf maximal 90 Sitze verkleinert wird.

Begründung:

Das Parlament war in den letzten Monaten in seiner Funktionstüchtigkeit und in seiner Souveränität bei der sachlichen und ausführlichen Debatte - vorab bei Einzelinitiativen - offensichtlich überfordert. Um solche Situationen der parlamentarischen Demokratie nicht unnützlich zu provozieren und um die Effizienz bei der Ausführlichkeit aller parlamentarischen Beratungen zu gewährleisten und um sich dem tieferen Sinn voll aktueller gesellschaftlicher Bezüge der einzelnen Themas ernsthaft und zeitlich seriös und mit Herz widmen zu können, muss die Kreativität dieses Rates gestärkt werden. Das ist bloss möglich, wenn die Quantität der Qualität weicht. Ganz abgesehen von der enormen Sparübung beim Gesund-schrumpfen des Kantonsrates auf ein vernünftiges Mass. Aus dieser Einsicht heraus soll zum Schutze der Rechtsstaatlichkeit und als Ausdruck des Respektes gegenüber den Bemühungen der Politiker um eine seriöse Arbeitserledigung im Parlament die Halbierung der Sitzzahl eben dieses Rates beschlossen werden. Der Rat verwarf eine ähnlich gelagerte Initiative am 1. Juli im Blitztempo (Reduktion auf 120 Sitze). Der Initiant zog sich dabei offen den Groll einiger ihm dereinst persönlich wohlgesonnener Parlamentarier zu, woraus er den Schluss gezogen hat, der Rat habe jene Initiative als zu halbherzig taxiert. Die Halbierungsinitiative wird den Vorstellungen des Rates darum stärker gerecht werden, da sie eine "radikale" und echte Reorganisation bringt. Sie setzt ausserdem ein richtiges Zeichen zur rechten Zeit für die Problemlösungen der Zukunft.

Zürich, 26. November 1996

Mit freundlichen Grüssen
Markus Grass